

## Pressemitteilung

# Michael Pluta als vorläufiger Sachwalter des Krankenhauses 14 Nothelfer bestellt

29. Juli 2020 · Weingarten ·  
Geschäftsfeld: Insolvenzverwaltung

Das Krankenhaus 14 Nothelfer in Weingarten soll in einer Planinsolvenz saniert werden. Am 28. Juli 2020 wurde am Amtsgericht Ravensburg Insolvenz wegen drohender Zahlungsunfähigkeit beantragt. Das Amtsgericht ordnete das vorläufige Verfahren in Eigenverwaltung an und bestellte Michael Pluta von der PLUTA Rechtsanwalts GmbH zum vorläufigen Sachwalter.

Die geriatrische Versorgung älterer Menschen wird wieder aufgenommen und soll bei Bedarf erweitert werden. In Abstimmung mit der Stadt Weingarten soll für das Gebäude ein Nutzungskonzept entwickelt werden. Dagegen werden keine chirurgischen Patienten mehr akutstationär versorgt. Das Krankenhaus, in dem 2019 noch 344 Mitarbeiter beschäftigt waren, wird seit Ende März als Corona-Reserve des Landes betriebsbereit gehalten.

Der Gemeinderat der Stadt Friedrichshafen hatte am vergangenen Montag der Durchführung einer Planinsolvenz zugestimmt. Zuvor hatten die zuständigen Gremien es abgelehnt, diesen Betrieb mit seinen jahrelangen hohen Verlusten weiter zu finanzieren und die Kosten zu übernehmen. Deshalb drohte jetzt die

### PLUTA Pressekontakt

Patrick Sutter  
relatio PR  
+49 89 210 257-22  
presse@pluta.net

### PLUTA Experte



### Michael Pluta

Rechtsanwalt,  
Fachanwalt für Insolvenz-  
und Sanierungsrecht,  
vereidigter Buchprüfer

Weitere Informationen zu PLUTA und den Inhalten dieser Presseinformation finden Sie unter [www.pluta.net](http://www.pluta.net)

#### Über PLUTA

PLUTA hilft Unternehmen in rechtlich und wirtschaftlich schwierigen Situationen. Seit der Gründung 1982 ist PLUTA stetig gewachsen und beschäftigt heute rund 500 Mitarbeiter in Deutschland, Spanien und Italien. Mehr als 290 Kaufleute, Betriebswirte, Rechtsanwälte, Wirtschaftsjuristen, Steuerberater, Wirtschaftsprüfer, vereidigte Buchprüfer, Ökonome, Bankfachwirte, Buchhalter, Ingenieure und Fachkräfte für Insolvenzverwaltung, darunter viele mit Mehrfachqualifikationen, sorgen für praktikable, wirtschaftlich sinnvolle Lösungen. PLUTA unterstützt insbesondere bei der Sanierung und Fortführung von Unternehmen in Krisen oder Insolvenzsituationen und entsendet bei Bedarf auch Sanierungsexperten in die Organstellung.

PLUTA gehört zur Spitzengruppe der Sanierungs- und Restrukturierungsgesellschaften, was Rankings und Auszeichnungen von INDat, JUVE, The Legal 500, Who's Who Legal, brandeins und Focus belegen. Weitere Infos unter [www.pluta.net](http://www.pluta.net).

## Pressemitteilung

Zahlungsunfähigkeit.

Die Gesellschafter Klinikum Friedrichshafen und Stadt Weingarten hatten frühzeitig reagiert, um weitere Verluste durch einen Weiterbetrieb und hohe Kosten durch die ursprünglich geplante Schließung zum 30. September 2021 zu vermeiden. Da das Krankenhaus 14 Nothelfer mit dem Projekt der Geriatriischen Notfallversorgung (GeriNoVe) einen fortführungsfähigen Kern besitzt, soll es über eine Planinsolvenz in Form einer Eigenverwaltung saniert werden. Die Geschäftsführung bleibt bei diesem gerichtlich überwachten Verfahren im Amt und wird von der auf insolvenzrechtliche Sanierungen spezialisierten Berliner Kanzlei GT Restructuring beraten.

„Im ersten Schritt eröffnen wir wieder das seit März geschlossene Geriatriische Notfallversorgungszentrum für ältere Menschen in einer akuten sozialen oder pflegerischen Notsituation. Das Grundstück möchten wir mit der Stadt Weingarten bedarfsgerecht entwickeln und bis zum Sommer 2021 einen Insolvenzplan mit dem Ausbau von GeriNoVe sowie der Nutzung des Grundstücks vorlegen, um alle Gläubiger angemessen zu befriedigen. In den nächsten Tagen werden wir deshalb Gespräche mit allen Beteiligten aufnehmen“, erklärte Rechtsanwalt Christian Köhler-Ma von GT Restructuring, der neben Margita Geiger zum Geschäftsführer bestellt wurde. Bereits Ende August soll das Insolvenzverfahren eröffnet werden.

Alle Maßnahmen werden mit dem vom Gericht eingesetzten vorläufigen Gläubigerausschuss abgestimmt, in dem die Stadt Weingarten und das Stadtwerk am See

### Über PLUTA

PLUTA hilft Unternehmen in rechtlich und wirtschaftlich schwierigen Situationen. Seit der Gründung 1982 ist PLUTA stetig gewachsen und beschäftigt heute rund 500 Mitarbeiter in Deutschland, Spanien und Italien. Mehr als 290 Kaufleute, Betriebswirte, Rechtsanwälte, Wirtschaftsjuristen, Steuerberater, Wirtschaftsprüfer, vereidigte Buchprüfer, Ökonome, Bankfachwirte, Buchhalter, Ingenieure und Fachkräfte für Insolvenzverwaltung, darunter viele mit Mehrfachqualifikationen, sorgen für praktikable, wirtschaftlich sinnvolle Lösungen. PLUTA unterstützt insbesondere bei der Sanierung und Fortführung von Unternehmen in Krisen oder Insolvenzsituationen und entsendet bei Bedarf auch Sanierungsexperten in die Organstellung.

PLUTA gehört zur Spitzengruppe der Sanierungs- und Restrukturierungsgesellschaften, was Rankings und Auszeichnungen von INDat, JUVE, The Legal 500, Who's Who Legal, brandeins und Focus belegen. Weitere Infos unter [www.pluta.net](http://www.pluta.net).

## Pressemitteilung

vertreten sind. „Ich werde das Verfahren konstruktiv begleiten. Meine Aufgabe ist es, darauf zu achten, dass die Gläubiger nicht schlechter gestellt werden, als in einem regulären Insolvenzverfahren. Wo Moderation gefragt ist, helfe ich der Eigenverwaltung gerne mit, die Interessen auszugleichen. Das betrifft nicht nur die Interessen der Mitarbeiter sondern auch die Interessen der Städte Weingarten und Friedrichshafen“, so Rechtsanwalt Michael Pluta von der PLUTA Rechtsanwalts GmbH, den das Amtsgericht Ravensburg zum vorläufigen Sachwalter bestellte.

„Obwohl wir keine akutstationären Behandlungen mehr anbieten, wollen wir eine gute Versorgung der Bevölkerung in und um Weingarten sicherstellen. Deshalb möchten wir uns auf das Projekt der geriatrischen Notfallversorgung konzentrieren – ein Innovationsprojekt, das vom Gemeinsamen Bundesausschuss (GBA) mit 4,6 Millionen Euro gefördert wird. Hier sehen wir das Potential, eine bestehende Lücke in der Versorgung betagter Menschen zu schließen“, erklärte Geschäftsführerin Margita Geiger. In der Nachbarschaft vom Krankenhaus 14 Nothelfer befinden sich zudem ein Ärztehaus mit Apotheke und Sanitätsgeschäft sowie Häuser der Akutversorgung.

Von den 344 Mitarbeitern des Krankenhauses 14 Nothelfer sind im vergangenen Jahr rund 260 zu anderen Kliniken des Medizin Campus Bodensee gewechselt, andere haben gekündigt. Derzeit werden noch 37 Mitarbeiter beschäftigt, die aber weiterhin zu anderen Kliniken der Gruppe wechseln können, soweit sie nicht im Projekt GeriNoVe tätig sind.

### Über PLUTA

PLUTA hilft Unternehmen in rechtlich und wirtschaftlich schwierigen Situationen. Seit der Gründung 1982 ist PLUTA stetig gewachsen und beschäftigt heute rund 500 Mitarbeiter in Deutschland, Spanien und Italien. Mehr als 290 Kaufleute, Betriebswirte, Rechtsanwälte, Wirtschaftsjuristen, Steuerberater, Wirtschaftsprüfer, vereidigte Buchprüfer, Ökonome, Bankfachwirte, Buchhalter, Ingenieure und Fachkräfte für Insolvenzverwaltung, darunter viele mit Mehrfachqualifikationen, sorgen für praktikable, wirtschaftlich sinnvolle Lösungen. PLUTA unterstützt insbesondere bei der Sanierung und Fortführung von Unternehmen in Krisen oder Insolvenzsituationen und entsendet bei Bedarf auch Sanierungsexperten in die Organstellung.

PLUTA gehört zur Spitzengruppe der Sanierungs- und Restrukturierungsgesellschaften, was Rankings und Auszeichnungen von INDat, JUVE, The Legal 500, Who's Who Legal, brandeins und Focus belegen. Weitere Infos unter [www.pluta.net](http://www.pluta.net).